

第3回定例 議会報告



金子卓 堀江鶴治

堀江鶴治議員は、共産党議員団を代表して反対討論

議長	33万4千円	41万円
副議長	29万円	37万円
議員	26万円	35万円

第3回定例議会（9月議会）は9月5日から21日まで開かれました。最終日に、議員報酬を大幅に引き上げる議案が賛成多数で可決されました。議員報酬の引き上げに反対したのは、金子・堀江両共産党議員と野上議員の3人だけでした。



議員報酬を大幅引き上げ

共産党市議団は反対

をおこない、議員報酬が26万円だと承知で立候補した、市民の代表である議員定数を減らして報酬を引き上げるとは問題、市の財政が厳しいと言いつつ、議員報酬を引き上げるのは避けるべき、国の悪政と町村合併の弊害も加わり、大変厳しくなった市民生活の実態と比較し議員報酬の大幅引き上げは許されない、と反対理由を詳細に述べました。

また執行部に対して、特別報酬審査会の答申は、引き上げは来年4月からが適当といっているのに、今年10月から上げるのは審議会の答申を無視したやり方だと指摘しました。

議員報酬の大幅引き上げを盛り込んだ補正予算（今年度報酬関係で2060万円増）に対し、金子卓議員が共産党議員団を代表して、「合併により行政区域が拡大し人口も増え議員として担う役割が拡大していることや議員報酬が26万円ということを押すすべて承知で、議員に立候補したわけです。

それなのに議員報酬を諮問する執行部も問題ですが、任期中の大幅引き上げを賛成多数で可決した議員の姿勢はどういう市民の納得は

議員報酬の経緯 (議長・副議長を除く)

2004年10月 合併 (不均一報酬)	
大宮選出議員	30万8千円
山方選出議員	25万5千円
美和選出議員	25万円
緒川選出議員	24万5千円
御前山選出議員	25万4千円
2006年6月 改定 (均一報酬)	26万円

得られるものではありません。」と反対討論をおこないました。今回の議員報酬の大幅引き上げは、議会初日でなく7日に議案を提出したこと、また引き上げ時期も報酬審議会の答申を半年も前倒しておこなったことなど異常

さが目立ち、35%という大幅な議員報酬の引き上げに市民の厳しい批判の目が注がれています。

学校給食

(大宮)

給食センターの調理業務を民間委託

これが行財政改革

議会初日の5日、市長の行政報告のなかで、学校給食の「民間委託計画」が報告されました。

平成20年度実施計画
単独調理場8施設（美和幼稚園を除く）を廃止。
大宮給食センターの調理業務の民間委託
山方給食センター及び御前山給食共同調理場の配

自校方式を廃止

(美和・緒川・御前山)

平成21年度実施計画
山方給食センター及び御前山給食共同調理場の調理業務の民間委託



単独調理場とは、自校で調理する給食方式。現在、美和地域の小学校と幼稚園、緒川地域の小学校、御前山地域の伊勢畑小と長倉小の9か所を実施。
調理業務の民間委託とは、給食

戦争ではテロはなくせない

自衛隊は一刻も早く撤退を
アメリカの戦争応援はただちにやめよ

アフガニスタンでは、アメリカによる無法な報復戦争で、多くの民間人が殺害され、テロの温床がひろがる最悪の事態となっています。インド洋での米艦船への給油など、アメリカの戦争応援はただちにやめるべきです。

テロ根絶のために日本がやるべきことは、教育、貧困の改善などテロの土壌をなくすことです。自民、民主両党で浮上している自衛隊海外派兵の恒久法づくりに日本共産党は反対します。

自校方式（単独調理場）の学校給食を廃止して、給食センター化にしていく（さらには民間委託にしていく）計画を知った市民から驚きと困惑の声があがっています。

日本共産党 常陸大宮市議会報告

2007年11月 第4号 発行 / 日本共産党常陸大宮市議団

金子卓(岩崎272-4) 堀江鶴治(大岩23)

D(52)2422 D(56)3030

12月5日から
第4回定例議会

第4回定例議会は、12月5日から20日まで開催されます。傍聴をお待ちしています。請願・陳情は、12月28日まででお願いします。

一般質問から



堀江鶴治議員

給食の民間委託の
決め方も問題

せん。教育長 教育委員会でおこなっている義務教育施設適正配置審議会で学校給食センター等を含めた整備計画を審議しており、この審議会に、各地域のPTAの代表、各地区からの代表も審議委員として審議いただいています。

堀江議員 学校給食の民間委託を、議会や保護者などに何ら具体的な協議もしないで、すでに決定したものであるとして行政報告で済ませるというやり方は認められま

第3回定例議会（9月議会）は、9月5日に開会し21日に閉会しました。最終日に、「常陸大宮市選挙公報の発行に関する条例」が全会一致で成立しました。今後、市長の選挙だけでなく、議会議員の選挙も選挙公報が発行されます。

今議会には、東北農林センターから「品目横断的経営安定対策の見直しと多様な担い手の育成を求める」陳情が提出されました。共産党議員団を代表して堀江鶴治議員は、一部の大規模農家や法人、集落組織だけを農政の対象にし、多数の

納得できません。教育長 行革推進本部長から教育委員会に、こういうふうに行革を推進していくので協力と推進をお願いしたいという文書ももらい、教育委員会としても主体的にこの問題に取り組んで推進をはかっています。

今年度産JA米の
価格問題で質問

堀江議員 JA米の価格が出荷時60キロで7000円という内金では農家の経営、生活が成り立たないではないか。

中小零細な農家や産地を政策対象排除する政府の農政・品目横断的経営安定対策を批判、陳情を「採択すべき」と賛成討論をおこないましたが、反対多数で不採択となりました。

新しく「議会の議決すべき事件に関する条例」が成立し、市民憲章が議決案件になりました。共産党議員団は、公表された市民憲章の原案に対し、意見を提出しました。提案された市民憲章の内容に対し、共産党議員団を代表して金子卓議員は、「私たちは市民憲章でいうまちづくりは、平

経済部長 内金をまず支払い、後で実際の販売額をみながら支払う概算方式に見直されました。内金の基準価格が7000円と決められ、各JA、また生産者に不安が広がったわけです。

堀江議員 市として、関係団体に引き上げを求めるとともに、政府に対し、生産費と所得を保障する価格下支え制度をつくらせる、政府米は流通に回さないで棚上げ備蓄にして価格を安定



金子卓議員

デマンド型交通の
調査・研究と導入

金子議員 総務部長は先の議会でITを活用した電話予約によるデマンド型交通システムについて、「今後精力的にその調査研究をすすめてまいりたい」と答えています。調査研究の状況を聞かせください。

総務部長 県内の3市町村、それと栃木県の1町の運行状況を調査しています。過般の検討委員会の中で報告しました。

させる、外米の輸入をやめさせることなどを要請すべきです。経済部長 関係機関への働きかけ等を推進していきたいと思えます。

- 堀江議員の一般質問項目
■ 地域農業を守り発展させる施策について
■ 交通・通信基盤の整備について
■ 学校給食の民営化問題、自校方式の継続について
■ 地域文化・自然の保護と次世代への伝承について

金子議員 検討委員会を傍聴しましたが、あれが精力的に調査研究した結果だとは納得できません。デマンド型交通システムの優位性として、利用者の利便性・住民サービスの向上・地域活性化・高齢者の行動変容があげられます。アンケート票を読んでいて、バスの乗り降りが困難な方、長い距離の歩行が困難な方、そして、家族に頼らなくても自分で外出できる交通システム、この調査研究を引き続きおこなっていただきたい。総務部長 今後も各町村での運行状況とその把握に努めていきたい。経費の比較等などからも、交通システムの転換は、現段階難しいと判断するところです。

難病患者の
支援策を求める

金子議員 新聞記事によると県内で難病患者を支援する福祉手当を支給しているのは25市町村となっています。旧大宮町議会は、難病患者に対する見舞金の制定に関する陳情を2000年の第4回定例議会で全会一致で採択しています。当市でも難病患者の支援策を実施してはどうでしょうか。保健福祉部長 難病患者福祉見舞金支給制度ですが、難病患者にたいしまして福祉見舞金を支給することに、患者とその家族の福祉の増進をはかることを目的として、金額等は未定ですが、次年度実施に向け検討していく考えです。

共産党ならで
はのスクープ
楽しみ
しんぶん
赤旗
日刊 毎月2,900円
日曜版 毎月800円